

ASPECTOS HISTORICOS, ARTISTICOS, SOCIALES Y ECONOMICOS DE LA PROVINCIA DE ALBACETE

Por Francisco FUSTER RUIZ.
Ed. Caja de Ahorros de Valencia, 1978.

Con motivo de su centenario, la Caja de Ahorros de Valencia ha editado un libro de Francisco Fuster, bajo el larguísimo título de "*Aspectos históricos, artísticos, sociales y económicos de la provincia de Albacete*", ganador del concurso que dicha entidad ha patrocinado en el presente año para monografías sobre este tema.

Aunque la idea de convocar un premio para un trabajo de temática tan extensa y forzada nos parece de dudosa utilidad, y llegamos a temer que nada válido saliera del mismo, hay que reconocer que Fuster ha conseguido —dentro de las dificultades y limitaciones que la empresa comportaba— una buena aportación para el conocimiento de nuestra provincia y una obra básica de obligada consulta en adelante para cualquiera que intente conocer mínimamente nuestras realidades actuales y pasadas. Maravilla ver cómo, en sólo cuatro meses de intenso trabajo, el autor ha podido sintetizar tantas notas dispersas, tantas referencias a la Historia, el costumbrismo, el arte, la geografía, la economía y la sociedad de las tierras albacetenses. Era preciso un Fuster, verdadero archivo viviente, que durante años viene realizando una callada labor de acopio de materiales, para llevar a cabo tarea tan ardua en tiempo tan reducido.

La publicación, en virtud de la premura de su preparación y de lo ambicioso de las bases del concurso a que responde, nos parece un tanto prematura. No es, como dice el propio autor en sus primeras palabras, que no debiera haberse escrito; es que debería haberse escrito dentro de unos años, cuando nuevos estudios monográficos hubieran dispersado